

Compañado del interventor, es- ayer en Valencia, gestionan- el Gobierno algunos asun- de interés para el Consejo, el presidente primero José Her- dez Merlos.

mañana, a las diez, celebrará en el Consejo provincial.

MARSELLA. Compañado de su esposa, mar- ayer a Marsella el delegado a Junta provincial de Abastos aquella población francesa stin Dualde.

Envío de víveres a Madrid

Morella.—El Comité municipal izquierda Republicana de Mo- cumpliendo sus deberes de fascistas, y atendiendo a la paña Pro-Ayuda a Madrid, ha zado el envío de 3.500 kilosarina, 3.250 huevos y 6.500 ki- e carbón.

El Comité municipal, conti- activamente la recolecta de clase de víveres, para ayu- a la heroica población de Ma-

celebramos la actuación del Cr- municipal de Morella y es- mos que todas las organiza- es locales del Frente Popular en al mencionado Comité todo cuanto se haga en este do, nos parecerá poco para- pensar al heroico comporta- to, de la que hoy más que a es la verdadera capital de España libre.

Arresto de Ins- trucción

DO GRAVE POR ATROPELLO

Villarreal resultó víctima de tropello de motocicleta An- Viñes Villanova, de 48 de edad, domiciliado en di- ciudad.

Inducido el herido al Hospital ncial se le apreció la frac- completa y abierta del tercio- rior del fémur izquierdo; ara de la octava costilla en- ricio anterior del mismo lado a herida contusa en la cabe- iendo calificado su estado de

ENCIA ILICITA DE ARMAS

sido detenido Julián García án, natural de Mérida, con cilio en Madrid, por tenen- ícita de armas.

Enfermedades Ve- reas y de la Piel

CLINICA DR. CATALAN 11 a 1 y de 6 a 9. Calle Alfoza, 34, bajo.

Impreso toda clase de libros

Comaradas! No inutiliceis li- alguno de los que creéis que arven para vuestras bibliote- in antes ofrecerlos a Plácido era, calle Gracia, 32, Valen- teléfonos 11.856 y 19.588. mos buenos precios y pasa- a domicilio si se nos avisa.

EL TEATRO MUNICIPAL

El Partido Comunista

Concurrencia se la mañana el ara fijar la posi- Comunista, ha- palabra los ca- Rovira; Teo- lio Mateu. artas penden de pisos superio- nas de Almazo- ñalamos a nove- stina que inter- etarios.

Trata del movimiento subversivo producido estos días en Cata- ña, condenándolo enérgicamente en nombre de su partido. Tales actos no tienen razón ni motivo, como no sea para desprestigiar al Gobierno ante el extranjero y permitir que los fascistas se fil- tren en nuestras filas para per- der la guerra. Lee algunos frag- mentos del camarada Vázquez, en el que se desmiente que ni los anarquistas, ni los de la C. N. T. han provocado ese movimiento. Y se pregunta: si no son los de la C. N. T., ni los anarquistas, ni los comunistas, ni los socialistas ni los republicanos, ¿quiénes, son, pues, los provocadores? Y cuando el camarada Vázquez decía en su artículo que habían sido enba- cados por agentes de Hitler, Mus- solini y Franco, ¿a quiénes se re- fía?

Termina dando cuenta de la coincidencia de las aspiraciones del Partido Comunista, y el Partido Socialista, que venían desde hace tiempo trabajando por la fusión de los dos partidos, y que, hace apenas tres días, en Caste- llón se ha constituido un comité de enlace entre las dos organiza- ciones para que estudie esa fusión, por entender que es así co- mo se ha de ganar la guerra. Y si, además de esto, se pudiera lo- grar la unidad sindical, podrí- mos decir que se habían colmado todas las aspiraciones y que la victoria estaba próxima y segura.

El auditorio premia al camara- da Albelda con una ovación ce- rrada.

JULIO MATEU Trabajadores de Castellón, di- ce, viene a dirigiros la palabra en nombre del Comité Central del Partido Comunista de España, quien ha estado muchas veces en la cárcel y otras ha sido apalea- do.

Vengo en nombre de un parti- do, que cuando la mayo- ría que todo estaba perdido y veían el horizonte cerrado, orga- nizó el Frente Popular.

Luego, cuando la sublevación, en el crítico momento en que Casares Quiroga se hundía en el sillón, creyendolo todo perdido, el Partido Comunista dió la segun- da batalla.

No es cierto, como se ha dicho, que el partido comunista sea re- publicano y burgués. Fija sege- damente la posición de los comu- nistas, analizando sus caracterís- ticas y la gestión realizada.

Afirma que la revolución pro- letaria no es lo que se ventila en estos momentos, sino la revoluci- ón popular. La que ha acabado con los grandes terratenientes en- tregando la tierra a los campesi- nos; la que ha acabado con el omnimodo poder de la Iglesia; la que ha llevado a la dirección del Estado a los trabajadores; la que ha creado un gran ejército incau- tándose de las industrias; que ha creado escuelas y la que lucha en las trincheras.

Establece la diferencia entre el actual Gobierno y el del 14 de

abril que dejó intactos los gran- des privilegios: los militares traí- dores, la prensa reaccionaria, dan- do lugar a que se produjera la sublevación militar facciosa. Aho- ra, añade, lo tenemos todo en nuestras manos.

Por ello, condena el que por algunos se afirme que lo que se desarrolla es la contrarrevolución. (Lee un párrafo de un libro de Lenin sobre el significado de la revolución).

Censura la campaña que se hace contra el pequeño comercian- te, cuando debería hacerse contra los especuladores que se aprovechan de la lucha del pueblo, a los que califica de emboscados.

En esta revolución democrático- burguesa no se lucha por ningún partido determinado sino por la bandera de nuestra Nación.

Analiza las proposiciones de los distintos partidos del Frente Popular para que cada uno sepa a que atenerse y lamenta la cam- paña injusta desencadenada con- tra el partido comunista, por su incremento. La razón—añade—de que un partido crezca hay que buscarla en las trincheras, en el campo.

Tras la cortina de humo de estos ataques, se combate al Go- bierno.

Da lectura a varios fragmentos de periódicos, en los que se dice que el Frente Popular no respon- de a las circunstancias del mo- mento, censurando actitudes de determinado grupo.

Exalta la labor realizada por el Frente Popular, dedicando elo- gios a la ayuda prestada por la Unión Soviética.

Fustiga a los que se aprovechan de las pequeñas tierras de los campesinos, calificando la posición de contrarrevolucionaria. Toda la ofensiva en la retaguar- dia—dice—ha de ir contra los la- tificudistas, los especuladores y usureros; pero no contra los que trabajan en el campo para aten- der a los que luchan en las trin- cheras y contra estos. Esto sola- mente puede ocurrírsele a un loco o a un traidor.

Alude a lo ocurrido reciente- mente en Cataluña y dice que el partido comunista luchará contra

un abrazo de Vergara, porque hay que pedir responsabilidades de los hechos acaecidos.

Invita a todas las organizacio- nes para que desautoricen lo de Ca- taluña y si algún partido ha ido arrastrado debe rectificar rotun- damente.

Ocupándose del Ejército Popu- lar, en cuyos mandos opina debe ponerse a los campesinos para su mayor eficiencia, elogia la labor de los comisarios de guerra, cuya gestión estima necesaria.

Pide la unión, hoy más que nun- ca, para vencer al fascismo y el esfuerzo de todos para ganar cuanto antes la guerra.

Elogia la obra moralizadora y de saneamiento público realizada por el Gobierno.

Para merecer la solidaridad in- ternacional, debemos tener disci- plina colectiva en la retaguardia, con lo cual daremos además alien- to a los que luchan en las trin- cheras.

Hay que vigilar—añade—a los provocadores del desorden.

Si no nos unimos ahora, nos uniremos después bajo guerra, ven- cidos por el fascismo.

Venozamos y luego se pregunta- rá que régimen quieren los traba- jadores y lo que la mayoría quie- ra, será.

Todos en pie, que nos jugamos el porvenir y tenemos que hacer honor a la solidaridad internacio- nal.

Viva la democracia, Viva el Frente Popular, Viva España.

Ovación prolongada.

Antes de darse por terminado el acto, el camarada Santacreu, lee una comunicación del guber- nador, en la que transmite al pue- blo de Castellón la noticia, recibi- da de Andújar, de haber salido para nuestra capital el glorioso Batallón de Ametralladoras, nú- mero 3, que desde hace nueve me- ses está luchando en aquel frente contra los ejércitos fascistas, alen- tando al pueblo para que les haga un grandioso recibimiento.

El público prorrumpe en estruen- dosos vivas y aplausos, terminan- do el acto ejecutando la orques- tina "La Internacional" y el "Him- no de Riego".

CONSEJO PROVINCIAL

Por mayoría se aprueba una moción de adhesión al Gobierno

Bajo la presidencia de José Hernández celebró el pasado vier- nes sesión el Consejo provincial.

Se aprobó la cuenta de estan- cias causadas en la Leprosaría de Fontilles durante el primer trimes- tre del año actual, importante 4.340 pesetas; la moción presenta da por el Consejero de Obras pú- blicas Sangüesa, encaminada a conseguir que los caminos vecina- les de Culla a Los Ibarsos y Villa- nueva de Alcolea al Pontón de la Carrasqueta, sean subvencionados por el Estado; que se saquen copias y se repartan a los Consejeros las tres relaciones re- mitidas por Obras públicas de las carreteras con proyecto en estu- dio, las que lo tienen en redacción y aquellos cuyos proyectos ya es- tán aprobados; que el cajista de la Imprenta, Camilo Núñez, cese en su trabajo por enfermedad y que pase a prestar sus servicios como celador en el Internado Pablo Iglesias.

Que quede sobre la mesa la in- stancia presentada por José Oriol; aprobar la relación de estancias

causadas en el Hospital provin- cial por enfermos militares duran- te el pasado mes de Abril impor- tante la cantidad de 1.770 pesetas; enviar un lote de libros con desti- no a la biblioteca del 17º batallón de carabineros; aprobar los pa- drones de cédulas personales para el año 1937 de los pueblos de Ortells y Zorita del Maestrazgo; la relación de lactancias del primer trimestre importante 3.492'90 pesetas; la moción del Consejero de Gobernación sobre omisión in- voluntaria de algunos empleados que no figuraban en la mejora de sueldos aprobadas en la sesión anterior.

De conformidad con las mocio- nes prestntadas por el consejero de Obras públicas se acuerda ofre- cerle al Estado, para su construc- ción, los caminos vecinales de Herbés a la carretera de Zaragoza a Castellón, y la de Benicasim al Desierto de los Palmas.

También se acuerda la propues- ta de la Presidencia de que cuan- do queden vacantes en las ofici- nas del Consejo provincial sean

provistos por los internados de ambos sexos del Colegio Pablo Iglesias.

Facultar a los consejeros de Go- bernación y Cultura para que es- tudien la forma de realizar lo más pronto posible el traslado de los objetos artísticos donados por el doctor Forns de Madrid, cuya vi- vida está enclavada en la zona de guerra.

Se da cuenta de una moción suscrita por los Consejeros Ara- gonés, Vivas y Sangüesa, que co- piada dice así:

"Los Consejeros que suscriben, ante los sucesos acaecidos en Cata- luña, tienen el honor de propo- ner al Consejo la adopción del si- guiente acuerdo.—El Consejo pro- vincial acuerda ratificar su adhe- sión inquebrantable al Gobierno de la República, condenar con la máxima energía los actos ejecu- tados en Cataluña de verdadera rebelión contra los Poderes legíti- mos y solicitar de estos la apli- cación implacable de las sancio- nes merecidas".

El Consejero Aragonés, en nom- bre de los tres firmantes, la de- fiende diciendo que la proposi- ción no es una condena. No se entra a dilucidar la causa origina- ria del conflicto, pero conside- ramos firmemente que los suce- sos de Cataluña van en merma del Poder Ejecutivo. En estos mo- mentos, en que debemos luchar todos por sofocar la rebelión mi- litar, allí se han producido unos sucesos que no debemos silenciar, dada nuestra fé antifascista y por eso propugnamos la proposición, defendiéndola. Como se dice en ella, no es ninguna condena con- tra sector político o sindical, sino simplemente tiene por objeto que cuando terminen se imponga el castigo merecido con serenidad y firmeza.

Baldazo protesta de que se haya llevado a sesión este asunto, porque no se sabe lo que ha po- dido pasar. Si algún Consejero lo sabe, que lo diga. No tenemos por qué reafirmar nada porque nada hemos hecho para quebrantarla. Y tal vez sea algún sector, porque nosotros no tenemos noticias con- cretas ni oficiales de lo que pasa, el que sepa algo debe manifestar- lo. Por eso digo que no a lugar a dicha proposición.

La Presidencia dice que no en- tra en pro ni en contra de la pro- posición y al objeto de evitar una discusión interminable, propone que intervengan los Consejeros por una sola vez en pro o en con- tra y luego rectifiquen, acordán- dolo así.

Marzá manifiesta que no inter- vendrá en pro ni en contra, por- que no tiene datos concretos y no vayamos a condenar cuando nadie ha condenado nada.

Mercé.—Le parece prematura la proposición. Vamos a condenar un acto cuando el motivo funda- mental no se sabe aún. Que hemos de condenar, si no sabemos de donde ha partido el suceso.

Ciutart.—Se muestra conforme con sus compañeros que le han precedido en la palabra, agregan- do que representa un sector que tiene siempre la costumbre de cumplir con su deber. En este caso concreto, debe informarse antes de emitir su opinión. A la mayor brevedad posible me tras- ladaré a Cataluña y ventilaré lo ocurrido con el asesoramiento ne- cesario y datos que recoja, arro- strando todas las consecuencias. Cuando regrese informaré al Con- sejo.

Vivas.—Manifiesta que ha fir- mado la Moción por encontrarla a tono con las circunstancias y que debe robustecerse la autoridad del Gobierno. No se prejuzga a

(Pasa a la cuarta plana.)

Heraldo de Castell

CONSEJO MUNICIPAL

Buenas noticias

El alcalde accidental nos ha dicho esta mañana que acababa de recibir noticias del camarada José Castelló-Tárrega que, como se recordará, formaba parte de la comisión municipal que fué a Cas-tellón para gestionar la adquisición de carne para Castellón. Le dice que los trabajos han dado buenos resultados, dándole cuenta del motivo de su larga permanencia por aquellas tierras. Obedece además de lo ya expuesto, al deseo de poder hacerse cargo de su hermano Manolo, teniente de Caballeros que resultó herido en uno de los combates del frente de Córdoba. Su estado es cada día más satisfactorio, hasta el extremo de que ha demorado su retorno con objeto de hacerlo juntos lo cual tendrá lugar dentro de breves días.

PARA EL RACIONAMIENTO DE PATATAS.

El consejero Fayos nos comunica que cuantos no estén todavía abastecidos de patatas con la hoja de la libreta correspondiente al número 3, podrán hacerlo hasta mañana, añadiendo que hoy se ha puesto en vigor la hoja número 4 para patatas y carne.

CORRIGIENDO DEFECTOS EN LA DISTRIBUCION.

Nos dice, después, que la Comisión de Abastos tiene el proyecto para cuando se ponga en vigor la hoja número 5 correspondiente a las patatas, hacer un reparto más equitativo, dando medio kilo por persona, teniendo en cuenta que hay familias numerosas que no tienen bastante con la cantidad que ahora se les da, mientras para otras puede ser excesivo.

PERDIDA DE LIBRETAS

Habiéndose extraviado las libretas de racionamiento número 14.155, a nombre de Dolores Alonso Adsuara, con domicilio en Calle de Noroña, 14, y otra a nombre de Isabel Blasco Miguel, de la calle Casas Sala, 135, se ruega a quienes las hayan encontrado que se sirvan depositarlas en la Conserjería de este Consejo municipal.

Instituto Nacional de Segunda Enseñanza de Castellón

ANUNCIO IMPORTANTE

Por Orden del Ministerio de Instrucción Pública y Bellas Artes de 29 de Abril próximo pasado se dispone lo siguiente:

1.—Que se abra matrícula libre en los Institutos de 2.ª Enseñanza, restringiéndola a los escolares que se encuentren en las condiciones siguientes:

a) Residir habitualmente en localidad que no haya Centro oficial de segunda enseñanza.

b) Los que por su edad sobrepasen la que se exige para el término de los estudios de segunda enseñanza.

c) Los que por haber prestado o estar prestando efectivos servicios de guerra, no pudieron matricularse en el plazo señalado para solicitar la matrícula oficial.

d) Los que simultanean sus estudios con el trabajo, para poder sostener o ayudar a sus familiares.

2.—La matrícula se realizará en los plazos y normas siguientes:

a) Del 1 al 15 de Mayo solicitarán los alumnos la matrícula acompañando a la petición certificación expedida por las organizaciones políticas y sindicales que acrediten que sus padres o

familiares son personas afectas al Régimen.

b) Durante todo el mes de Mayo actuará la Comisión seleccionadora de orden político del alumnado que estará compuesta según indica la Orden de 19 de Septiembre de 1936.

c) Los admitidos formalizarán la matrícula después del informe favorable de la anterior Comisión, del 1 al 15 de Junio.

d) Los alumnos que aspiren a MATRICULA GRATUITA, lo solicitarán del 1 al 15 de Mayo, acompañando a la petición los documentos políticos o sindicales que acrediten que sus padres o familiares son afectos al Régimen.

La concesión de estas matrículas se hará por la Comisión seleccionadora teniendo en cuenta los informes que el interesado presente y los documentos que pueda aportar.

Lo que se hace público para general conocimiento de los interesados.

Castellón 3 de Mayo de 1937.
El Comisario-Director,
VICENTE SOS.

Se desea saber el paradero de:

Francisco Peña Gallardo, Félix Schimidt, Antonio Díaz Cruz, Joaquín Cuenca Martínez, Francisco y Valentín Ramírez Villanueva, Antonio Melgar Castañón, Agustín Sepúlveda Portolés, Tomás La Unión Fabián, Ricardo Martínez Cuenca. Rogamos a quienes conozcan el paradero de los mismos lo comuniquen a la Sección de Información de Milicias, calle del Temple, núm. 9.—Valencia.

Casa de Socorro.

ASISTENCIA DIARIA

Manuel Fernández Ruiz, de 60 años de edad, fué asistido ayer de una herida incisa en el pulgar derecho, producida con una navaja.

Pronóstico leve.

CRONICA

LA LIMPIEZA DE LAS CALLES

Rogamos a la Comisión de Policía Urbana que se sirva ordenar la recogida inmediata de los residuos de obras que a ambos lados de la calzada existen en algunas calles de la capital formando pequeños montículos, pues mientras se hacen llamamientos al vecindario para que coopere a la limpieza de las calles, no es lógico que el Consejo Municipal tenga abandonados unos servicios. Esto, a más de ir contra la estética urbana causa innumerables molestias a los transeúntes.

GOBIERNO CIVIL

Tranquilidad en toda la provincia

El gobernador nos ha hecho las siguientes manifestaciones:

—Ante los lamentables sucesos que están ocurriendo en Cataluña, tengo la satisfacción de decir que en ningún pueblo de la provincia de mi mando ha habido nada que lamentar, manteniéndose el orden en toda su integridad.

Esto demuestra que la provincia de Castellón está por entero al lado del Gobierno de la República y, por consiguiente, en contra de Franco y sus deseos. Espero que esta tranquilidad seguirá manteniéndose en lo sucesivo y que no habrá nada que lamentar, convencido, como estoy, del alto espíritu antifascista que alienta en todos los pueblos de la provincia de Castellón.

No obstante esta seguridad, se han tomado todas las medidas oportunas para garantizar el orden, no por temer a los elementos de dentro, sino para evitar que pudieran filtrarse agentes extraños, que pudieran provocar tumultos o agitaciones, contra los que rápidamente se procederá con energía y serenidad.

VUELOS DE DEFENSA Y RECONOCIMIENTO

Agregó que esta madrugada han volado los tres aparatos de nuestra Base aérea, con objeto de efectuar servicios de defensa y reconocimiento sobre Vinaroz, Benicarló y toda aquella zona, para evitar cualquier sorpresa de la aviación rebelde. Con ello los pueblos habrán podido convencerse de que las autoridades velan por su seguridad y defensa, ante la que no escatimamos emplear todos los medios con que contamos y realizar mil sacrificios.

CASA DE VALENCIA EN MADRID

Se ha recibido la siguiente comunicación de la Subdelegación de Milicias Valencianas, instalada en la Casa de Valencia en Madrid:

"La Casa de Valencia, haciéndose portavoz del deseo de todos los hijos de nuestra región que gloriosamente están defendiendo España y luchan por conseguir la independencia de nuestro suelo en este heroico Madrid, se complace en transmitirle en la memorable fecha del 1.º de Mayo, el deseo de que haga llegar a todo el pueblo de esa región la firme voluntad que les anima de seguir luchando por la causa hasta la total destrucción del fascismo invasor y extranjero.— Salud y República.— Madrid 30 de Abril de 1937.— El Presidente, P. A. Firma ilegible.— Excelentísimo Sr. Gobernador de Castellón."

A esta comunicación se ha contestado por este Gobierno Civil en nombre de toda la provincia, poniendo de manifiesto la satisfacción que sentimos por el heroico comportamiento de nuestros hermanos levantinos que tan abnegadamente defienden Madrid y las libertades ciudadanas.

CONSEJO MUNICIPAL DE RIBESALBES

Este Consejo Municipal, en nombre de todo el pueblo, ha entregado en este Gobierno Civil una importante cantidad de objetos de loza, que dicha población destina a los hospitales de sangre, conmemorando de esta forma el 6.º aniversario de la proclamación de la República.

Dicha remesa de loza ha sido puesta a disposición de las autoridades sanitarias de la provincia para su reparto entre los centros que lo necesiten.

DONATIVOS

Suma anterior, 128.219'90 ptas. Enrique Moreno Gamir, 12 pesetas; Modesto Juan en nombre de los pasivos de esta provincia, 747; Pascual Moliner, 8; Antonio Dols, 8; Juventudes Socialistas Unificadas y Juventudes Libertarias de Borriol, 202'60; Conserje del Partido Socialista, 25; Juez de Instrucción, 25'30.

Suma y sigue, 129.247'80.

VISITAS

Nota de las visitas de hoy en este centro oficial:

Comisión de Peñíscola; comisión de Borriol; comisión de Alcocacer; comisión de Jérica; comisión de Vall d'Alba; comisión de Alcora; Juan Adell, de Tírig; y Sindicato de Transportes.

Teatro Municipal

ISAURA-MOLINA

Se presentó ayer nuevamente en el Teatro Municipal el espectáculo de variedades que encabezan estos prestigiosos artistas, acogiéndoles el público, que llenaba la sala, cordialmente.

Amalia de Isaura y Miguel de Molina interpretaron un repertorio matizado de nuevas creaciones que el auditorio aplaudió largamente.

Este genial estilista "faraónico", introdujo la modalidad de un recital escogido de poesías bellísimas del nunca bastante llorado Federico García Lorca, genio abatido por la mano negra del fascismo.

Alternaron con la gran Amalia y el gitanísimo Miguel de Molina, la simpática Pepita Ruiz, renovando éxitos anteriores en la interpretación de la graciosa "caperucita".

Pilarin Harvey no compareció por hallarse indispuesta, según anunció el speaker Antonio Vives.

La orquesta fué dirigida por el maestro Ramón Zarzoso.

El espectáculo, tiene realce por la calidad extraordinaria de los artistas, pero resulta un poco incompleto por lo limitado del número de los actuantes.

Registro Civil

DEFUNCIONES

Ramón Llorens Albalat, 6 meses, c. Huguet 9; Prudencia Riva Ferrer, 24 años, Barceló, 26; Diego Reina Burgo, 28 años, Hospital; Vicenta Pastor Vilar, 74 años, G. Chermá, 65.

NACIMIENTOS

Tomás Giménez Giménez, Diagonal, sin número; Francisco Albert Cabedo, Pi y Margall, 127.

MATRIMONIOS

Roberto Segarra Marcial con María Dolores Muriach Dealbert; José Ruiz Alacruz con Carmen Ortega Robles.

CONSEJO

A V

Acomañado tuvo ayer en do con el Gtos de inter vicepresidente Merl

SESION.

Mañana, a sesión el Co A MARSELL. Acompañado chó ayer a de la Junta en aquella Agustín Dua

Envío d M

Morella.—E de Izquierda rella, cumplí antifascistas, campaña Pro realizado el de harina, 3, los de carbón. Dicho Com nía activam toda clase d dar a la hero árid.

Celebramos mté munic peramos que ciones locales emulen al pues todo cu sentido, nos compensar al miento, de la nunca es la la España lib

Juzgado

HERIDO GRA

ATI

En Villarre: un atropello tonio Viñes años de edad cha ciudad.

Conducido provincial se tura completa superior del fractura de l el tercio ante y otra herida za, siendo ca grave.

TENENCIA II

DE

Ha sido de Cebrián, nat domicilio en cia ilícita de

Enferme

néreas

CLINICA De 11 a 1 Calle Alzo

Compr de

Camarada: bro alguno d no sirven pa cas sin antes Cervera, calle cia, teléfonos Pagamos bué mos a domic

EL JOVEN

Emilio Peris Sánchez de la Orden

Ha fallecido a las 15 horas del día de hoy

A LOS 22 AÑOS DE EDAD

Sus desconsolados padres Juan y Elvira, hermanos Elvirita, Juanito y Maruja, su abuela, tío, primos y demás familiares, al participar tan sensible pérdida suplican se sirvan acudir a la conducción del cadáver, que tendrá lugar mañana a las 11, desde la casa mortuoria, Casas Sala, 11, hasta el lugar acostumbrado.

(No se reparten esquelas.)

Castellón 6 Mayo de 1937.

Heraldo de Castellón

DIARIO ANTIFASCISTA

Año XLVIII
Núm. 14.568

Lunes 10 de Mayo de 1937

Tel. 1533
Apartado 12

EN EL TEATRO MUNICIPAL

Mitin del Partido Comunista

Con una gran concurrencia se celebró ayer por la mañana el anunciado mitin para fijar la posición del Partido Comunista, habiendo usado de la palabra los camaradas Domingo Rovira, Teodoro Albelda y Julio Mateu.

Numerosas pancartas penden de los palcos de los pisos superiores, viéndose algunas de Almazora y Villarreal. Señalamos a novedad de una orquesta que interpreta himnos proletarios.

Antes de comenzar el acto, los miembros de ambos sexos del Partido cantan la Internacional desde el segundo piso, recitando uno de los niños dos hermosas poesías, siendo premiado con una calurosa ovación.

Los discursos son radiados por la Emisora Local.

Preside el camarada Claros, de la localidad. Dice que el acto tiene como finalidad fijar la posición del Partido Comunista en las actuales circunstancias, aprovechando la oportunidad para restablecer su contacto con las masas obreras de Castellón.

DOMINGO ROVIRA

Rinde un homenaje a las víctimas antifascistas que han caído en Cataluña por el ataque de que ha sido objeto el Gobierno de la España leal y democrática. Fija la posición de los Sindicatos en los momentos actuales, (honrándose con figurar en los mismos) y a los que han caído en esa lucha por los mejores elementos, enviando un sentido pésame a las familias de esos camaradas en nombre del Sindicato Ferroviario a que pertenece.

En los momentos graves que atravesamos, los Sindicatos deben aconsejar a sus afiliados trabajar hasta el agotamiento, teniendo también la misión de desenmascarar a los emboscados, a aquellos que piden ahora (cuanto en tiempos de los Gobiernos negreros no se atrevieron a hacerlo), más jornal y menos horas de trabajo, cuando es evidente que a este Gobierno no se le pueden pedir en estos instantes reivindicaciones. La labor de los Sindicatos, en síntesis, es apoyar desinteresadamente al Gobierno, lo mismo dentro que fuera de los Sindicatos y consolidar la unión de todos los trabajadores, no dejando prosperar la lucha asesina en estos momentos decisivos.

Dice que solamente se debe trabajar para la guerra, combatiendo a aquellos que se dedican a levantar casos bonitas, como si la metralla, cuando venga el caso, tu viera que respetadas. Aboga por la construcción de fortificaciones, trincheras y refugios, pues es una obra que no tiene demora.

Termina alentando a todos para que se aparte aquello que nos separa, permaneciendo unidos en el anhelo de hacer una España feliz.

TEODORO ALBELDA

Recuerda los ataques de que, con insistencia machacona, viene siendo objeto el Partido Comunista por parte de alguna organización.

Estudia la labor realizada por este Partido desde antes del movimiento fascista, siempre de apoyo al Gobierno de la República, defendiendo la unidad, trabajando en pro de la clase proletaria y haciendo mil sacrificios para ganar la guerra.

Así ha ido creciendo el Partido Comunista de Castellón, que tiene en la actualidad 3.500 militantes en los frentes de batalla, siendo

muchos los que han caído luchando para aplastar al fascismo. Cita a los camaradas Sánchez Esteban y Angel Gacs, a los que parece hay interés en desprestigiar en Castellón, diciendo que si uno es millonario y que si el otro lleva un rosario pendiente del cuello. Afirmando que todo ello es falso, ya que estos camaradas militan en el Partido Comunista desde la edad de los 17 años.

Trata del movimiento subversivo producido estos días en Cataluña, condenándolo enérgicamente en nombre de su partido. Tales actos no tienen razón ni motivo, como no sea para desprestigiar al Gobierno ante el extranjero y permitir que los fascistas se filtren en nuestras filas para perder la guerra. Lee algunos fragmentos del camarada Vázquez, en el que se desmiente que ni los anarquistas, ni los de la C. N. T. han provocado ese movimiento. Y se pregunta: si no son los de la C. N. T., ni los anarquistas, ni los comunistas, ni los socialistas ni los republicanos, ¿quiénes, son, pues, los provocadores? Y cuando el camarada Vázquez decía en su artículo que habían sido enbaucados por agentes de Hitler, Mussolini y Franco, ¿a quiénes se refería?

Termina dando cuenta de la coincidencia de las aspiraciones del Partido Comunista, y el Partido Socialista, que venían desde hace tiempo trabajando por la fusión de los dos partidos, y que, hace apenas tres días, en Castellón se ha constituido un comité de enlace entre las dos organizaciones para que estudie esa fusión, por entender que es así como se ha de ganar la guerra. Y si, además de esto, se pudiera lograr la unidad sindical, podríamos decir que se habían colmado todas las aspiraciones y que la victoria estaba próxima y segura.

El auditorio premia al camarada Albelda con una ovación cerrada.

JULIO MATEU

Trabajadores de Castellón, dice, viene a dirigiros la palabra en nombre del Comité Central del Partido Comunista de España, quien ha estado muchas veces en la cárcel y otras ha sido apaleado.

Vengo en nombre de un partido, que cuando la mayoría que todo estaba perdido, veían el horizonte cerrado, organizó el Frente Popular.

Luego, cuando la sublevación, en el crítico momento en que Casares Quiroga se hundía en el sillón, creyéndolo todo perdido, el Partido Comunista dió la segunda batalla.

No es cierto, como se ha dicho, que el partido comunista sea republicano y burgués. Fija seriamente la posición de los comunistas, analizando sus características y la gestión realizada.

Afirma que la revolución proletaria no es lo que se ventila en estos momentos, sino la revolución popular. La que ha acabado con los grandes terratenientes entregando la tierra a los campesinos; la que ha acabado con el omnimodo poder de la Iglesia; la que ha llevado a la dirección del Estado a los trabajadores; la que ha creado un gran ejército incautándose de las industrias; que ha creado escuelas y la que lucha en las trincheras.

Establece la diferencia entre el actual Gobierno y el del 14 de

abril que dejó intactos los grandes privilegios: los militares traidores, la prensa reaccionaria, dando lugar a que se produjera la sublevación militar fasciosa. Ahora, añade, lo tenemos todo en nuestras manos.

Por ello, condena el que por algunos se afirma que lo que se desarrolla es la contrarrevolución. (Lee un párrafo de un libro de Lenin sobre el significado de la revolución).

Censura la campaña que se hace contra el pequeño comerciante, cuando debería hacerse contra los especuladores que se aprovechan de la lucha del pueblo, a los que califica de emboscados.

En esta revolución democrático-burguesa no se lucha por ningún partido determinado sino por la bandera de nuestra Nación.

Analiza las proposiciones de los distintos partidos del Frente Popular para que cada uno sepa a que atenerse y lamenta la campaña injusta desencadenada contra el partido comunista, por su incremento. La razón—añade—de que un partido crezca hay que buscarla en las trincheras, en el campo.

Tras la cortina de humo de estos ataques, se combate al Gobierno.

Da lectura a varios fragmentos de periódicos, en los que se dice que el Frente Popular no responde a las circunstancias del momento, censurando actitudes de determinado grupo.

Exalta la labor realizada por el Frente Popular, dedicando elogios a la ayuda prestada por la Unión Soviética.

Fustiga a los que se aprovechan de las pequeñas tierras de los campesinos, calificando la posición de contrarrevolucionaria. Toda la ofensiva en la retaguardia—dice—ha de ir contra los latifundistas, los especuladores y usureros; pero no contra los que trabajan en el campo para atender a los que luchan en las trincheras y contra estos. Esto solamente puede ocurrírsele a un loco o a un traidor.

Alude a lo ocurrido recientemente en Cataluña y dice que el partido comunista luchará contra

un abrazo de Vergara, porque hay que pedir responsabilidades de los hechos acaecidos.

Invita a todas las organizaciones para que deautoricen lo de Cataluña y si algún partido ha ido arrastrado debe rectificar rotundamente.

Ocupándose del Ejército Popular, en cuyos mandos opina debe ponerse a los campesinos para su mayor eficiencia, elogia la labor de los comisarios de guerra, cuya gestión estima necesaria.

Pide la unión, hoy más que nunca, para vencer al fascismo y el esfuerzo de todos para ganar cuanto antes la guerra.

Elogia la obra moralizadora y de saneamiento público realizada por el Gobierno.

Para merecer la solidaridad internacional, debemos tener disciplina colectiva en la retaguardia, con lo cual daremos además aliento a los que luchan en las trincheras.

Hay que vigilar—añade—a los provocadores del desorden.

Si no nos unimos ahora, nos uniremos después bajo tierra, vencidos por el fascismo.

Venamos y luego se preguntará que régimen quieren los trabajadores y lo que la mayoría quiera, será.

Todos en pie, que nos jugamos el porvenir y tenemos que hacer honor a la solidaridad internacional.

Viva la democracia.
Viva el Frente Popular.
Viva España.

Ovación prolongada.
Antes de darse por terminado el acto, el camarada Santacreu, lee una comunicación del gobernador, en la que transmite al pueblo de Castellón la noticia, recibida de Andújar, de haber salido para nuestra capital el glorioso Batallón de Ametralladoras, número 3, que desde hace nueve meses está luchando en aquel frente contra los ejércitos fascistas, alentando al pueblo para que les haga un grandioso recibimiento.

El público prorrumpe en estruendos vivas y aplausos, terminando el acto ejecutando la orquesta "La Internacional" y el "Himno de Riego".

CONSEJO PROVINCIAL

Por mayoría se aprueba una moción de adhesión al Gobierno

Bajo la presidencia de José Hernández celebró el pasado viernes sesión el Consejo provincial.

Se aprobó la cuenta de estancias causadas en la Leprosaría de Fontilles durante el primer trimestre del año actual, importante 4.340 pesetas; la moción presentada por el Consejero de Obras públicas Sangüesa, encaminada a conseguir que los caminos vecinales de Culla a Los Ibarsos y Villanueva de Alcolea al Pontón de la Carrasqueta, sean subvencionados por el Estado; que se saquen copias y se repartan a los Consejeros las tres relaciones remitidas por Obras públicas de las carreteras con proyecto en estudio, las que lo tienen en redacción y aquellos cuyos proyectos ya están aprobados; que el cajista de la Imprenta, Camilo Núñez, cese en su trabajo por enfermedad y que pase a prestar sus servicios como celador en el Internado Pablo Iglesias.

Que quede sobre la mesa la instancia presentada por José Oriol; aprobar la relación de estancias causadas en el Hospital provincial por enfermos militares durante el pasado mes de Abril importante la cantidad de 1.770 pesetas; enviar un lote de libros con destino a la biblioteca del 17º batallón de carabineros; aprobar los padrones de cédulas personales para el año 1937 de los pueblos de Ortells y Zorita del Maestrazgo; la relación de lactancias del primer trimestre importante 3.492º pesetas; la moción del Consejero de Gobernación sobre omisión involuntaria de algunos empleados que no figuraban en la mejora de sueldos aprobadas en la sesión anterior.

De conformidad con las mociones presentadas por el consejero de Obras públicas se acuerda ofrecerle al Estado, para su construcción, los caminos vecinales de Herbés a la carretera de Zaragoza a Castellón, y la de Benicisim al Desierto de los Palmas.

También se acuerda la propuesta de la Presidencia de que cuando queden vacantes en las oficinas del Consejo provincial sean

provistos por los internados de ambos sexos del Colegio Pablo Iglesias.

Facultar a los consejeros de Gobernación y Cultura para que estudien la forma de realizar lo más pronto posible el traslado de los objetos artísticos donados por el doctor Fornis de Madrid, cuya vivienda está enclavada en la zona de guerra.

Se da cuenta de una moción suscrita por los Consejeros Aragonés, Vivas y Sangüesa, que copiada dice así:

"Los Consejeros que suscriben, ante los sucesos acaecidos en Cataluña, tienen el honor de proponer al Consejo la adopción del siguiente acuerdo.—El Consejo provincial acuerda ratificar su adhesión inquebrantable al Gobierno de la República, condenar con la máxima energía los actos ejecutados en Cataluña de verdadera rebelión contra los Poderes legítimos y solicitar de estos la aplicación implacable de las sanciones merecidas".

El Consejero Aragonés, en nombre de los tres firmantes, la defiende diciendo que la proposición no es una condena. No se entra a dilucidar la causa originaria del conflicto, pero consideramos firmemente que los sucesos de Cataluña van en merma del Poder Ejecutivo. En estos momentos, en que debemos luchar todos por sofocar la rebelión militar, allí se han producido unos sucesos que no debemos silenciar, dada nuestra fe antifascista y por eso propugnamos la proposición, defendiéndola. Como se dice en ella, no es ninguna condena contra sector político o sindical, sino simplemente tiene por objeto que cuando terminen se imponga el castigo merecido con serenidad y firmeza.

Baldayo protesta de que se haya llevado a sesión este asunto, porque no se sabe lo que ha podido pasar. Si algún Consejero le sabe, que lo diga. No tenemos por qué reafirmar nada porque nada hemos hecho para quebrantarla. Y tal vez sea algún sector, porque nosotros no tenemos noticias concretas ni oficiales de lo que pasa, el que sepa algo debe manifestarlo. Por eso digo que no a lugar a dicha proposición.

La Presidencia dice que no entra en pro ni en contra de la proposición y al objeto de evitar una discusión interminable, propone que intervengan los Consejeros por una sola vez en pro o en contra y luego rectifiquen, acordándolo así.

Marzá manifiesta que no interviene en pro ni en contra, porque no tiene datos concretos y no vayamos a condenar cuando nadie ha condenado nada.

Mercé.—Le parece prematura la proposición. Vamos a condenar un acto cuando el motivo fundamental no se sabe aún. Que hemos de condenar, si no sabemos de donde ha partido el suceso.

Ciutart.—Se muestra conforme con sus compañeros que le han precedido en la palabra, agregando que representa un sector que tiene siempre la costumbre de cumplir con su deber. En este caso concreto, debe informarse antes de emitir su opinión. A la mayor brevedad posible me trasladaré a Cataluña y ventilaré lo ocurrido con el asesoramiento necesario y datos que recoja, arrojando todas las consecuencias. Cuando regrese informaré al Consejo.

Vivas.—Manifiesta que ha firmado la Moción por encontrarla a tono con las circunstancias y que debe robustecerse la autoridad del Gobierno. No se prejuzga a

(Pasa a la cuarta plana.)

En el Sur del Tajo y en Morata los facciosos pierden importantes posiciones

Información oficial de los frentes Ministerio de la Guerra

El parte facilitado anoche, a las ocho, dice:

EJERCITO DEL CENTRO.--En los distintos frentes de este Ejército, fuego de fusil y cañón con algunos duelos de artillería, sin bajas o nuestra parte.

Se pasaron a nuestras filas diez soldados procedentes del campo faccioso.

EJERCITO DEL ESTE.--Ligeros tiroteos sin importancia por los distintos frentes, pasándose a nuestras filas seis soldados con armamento.

EJERCITO DEL NORTE: EUZKADI.--Por el frente Norte de Guipúzcoa nuestras tropas combatieron con gran intensidad y vigor, neutralizando la intensa presión enemiga.

La aviación republicana bombardeó con buen resultado Briña y la plaza de toros de Burgos, donde se observaron concentraciones enemigas.

La facciosa efectuó varios vuelos, bombardeando algunas de nuestras posiciones sin resultado.

ASTURIAS.--Fuego de cañón y fusil por El Escamplero, sosteniéndose varios duelos de artillería, sin consecuencias por nuestra parte.

AGRUPACION DEL SUR TAJO.--En el frente Sur de Toledo continuó el brioso ataque de las fuerzas republicanas, que desalojaron a los facciosos de sus posiciones, adelantándose notablemente nuestras líneas y castigando duramente al enemigo.

De los demás frentes no hay noticias dignas de mención.

Ministerio de Marina y Aire

A las nueve de anoche se facilitó el parte siguiente:

SECTOR DEL NORTE.--Una escuadrilla, protegida por otra de caza, bombardeó el pueblo de Briña y algunas otras posiciones enemigas en el frente de Burgos.

SECTOR DEL CENTRO.--Esta tarde, durante un servicio de reconocimiento, por uno de nuestros bimotores fué bombardeada la fábrica de armas de Toledo.

SECTOR DEL SUR.--Ayer nuestra aviación bombardeó las posiciones enemigas de Cogollos y otras próximas, produciendo un incendio que duró cerca de dos horas.

Hoy, a las cuatro de la tarde, una escuadrilla de cuatro aparatos bombardeó los cuarteles de Córdoba, destruyéndolos por completo.

Otra de nuestras escuadrillas se presentó a las seis y diez minutos de la tarde también sobre Córdoba, bombardeando la fábrica de municiones. Dos bombas cayeron en la vía férrea y las restantes dentro de la fábrica.

Frentes del Norte

Bilbao (2 t.).--Parte de guerra del Ejército del Norte:

FRENTE DE VIZCAYA.--**SECTOR NORTE.**--En el sector del Sollube nuestras tropas han contraatacado, ocupando algunas cotas que mejoran las líneas ayer establecidas. Por su parte el enemigo atacó con fuego de artillería, sin eficacia, las posiciones de este sector.

Por el sector de Algotia-Ebua ha sido rechazado un ataque enemigo que, apoyado por la aviación y la artillería, trataban de quebrantar nuestras líneas. Los facciosos, en su retirada de este

último sector, dejaron más de cien bajas sobre el campo.

FRENTE DEL CENTRO.--**ALAVA.**--Duelos de artillería en el sector de Dimas.

Frentes de Aragón

Barcelona (4 t.).--Parte de guerra del frente del Este:

FRENTE DEL CENTRO

El pueblo de Arges queda en poder del ejército popular. En el sector de Morata pierda el enemigo muchas posiciones. Fracasas todos los intentos facciosos para socorrer a los de la Ciudad Universitaria

Madrid (1 t.).--Continuó ayer, con gran empuje, el avance que han iniciado nuestras fuerzas. Las posiciones leales, al sur de Toledo, han sido avanzadas considerablemente. La posición estratégica, que actualmente ocupan las fuerzas de la República, es muy ventajosa. El enemigo ha sufrido un duro castigo, ante el impetuoso avance de nuestros soldados. Los facciosos, en su huida precipitada, después de advertir la imposibilidad de seguir resistiendo, dejaron abandonadas muchas armas y municiones abundantes. Las fuerzas republicanas se mantienen animosas, en alto grado, y sienten deseos de proseguir la operación, tan favorablemente iniciada.

En casi todos los sectores del frente del Centro se ha registrado alguna actividad en la tarde de ayer. La artillería leal batió algunos concentraciones rebeldes e hizo también disparos de contrabatería, para contrarrestar el fuego de la artillería rebelde. Los disparos de los cañones enemigos no han causado daño alguno en nuestras filas. La artillería enemiga, una vez más, hizo disparos contra la capital, sin objetivo militar alguno. Todos los demás sectores del frente del Centro acusan tranquilidad.

En el frente del Jarama se han registrado algunos tiroteos de escasa importancia. Lo mismo ha ocurrido en el norte de la provincia de Guadalajara. Por algunos sectores siguen llevándose a cabo golpes de mano afortunados, que producen una mayor desmoralización en el campo enemigo.

También hoy la aviación epública ha continuado sus operaciones de castigo contra las posiciones y concentraciones rebeldes. Los ases del aire contribuyeron eficazmente a las operaciones desarrolladas por el Ejército popular en el sector de Toledo.

Madrid (4 t.).--En el sector Sur del Tajo nuestras fuerzas, una vez fortificado el pueblo de Arges, avanzaron a lo largo de la carretera que conduce a Toledo, mediante la cooperación de la artillería y aviación.

Los facciosos abandonaron, ante la presencia de nuestras tropas, la primera línea de trincheras y se hicieron fuertes en la segunda y tercera.

Entonces el ejército leal, con varios tanques, se lanzó en avalancha sobre las posiciones rebeldes, entablándose un encarnizado combate que duró una hora y a su término desalojó de las trincheras a los facciosos, que dejaron en el campo importantes bajas.

El avance realizado por el ejército popular en este sector es de una profundidad de cuatro kilómetros. Seguidamente los batallones de fortificación reforzaron las posiciones conquistadas a los facciosos.

Sin novedad digna de mencionarse en todos los frentes.

Se han pasado a nuestras filas, procedentes del campo faccioso, cuatro soldados y dos paisanos.

Cuatro trimotores facciosos han bombardeado la población de Port-Bou, produciendo daños materiales y algunas víctimas.

bañiles de Madrid "El Trabajo" ha publicado la siguiente nota: Esta Sociedad, con la indignación que lógicamente producen actos de esta naturaleza, hace patente su protesta contra el asesinato de camarada Sesé, secretario de la U. G. T. de Cataluña. Al mismo tiempo felicitamos al Gobierno del Frente Popular por su energía al reprimir estos hechos lamentables que solamente son capaces de producir enemigos emboscados del régimen que tan valientemente se está defendiendo desde las trincheras.

Una delegación de estudiantes daneses en Madrid

Madrid, 9.--Ha llegado a Madrid una delegación de estudiantes daneses que traen a sus camaradas españoles el magnífico espíritu de solidaridad en nuestra lucha contra el fascismo.

Visitaron los talleres de propaganda plástica de la Asociación de alumnos de Bellas Artes (F. U. E.), donde se mostraron maravillados de la inmensa campaña de propaganda de guerra y cultura que los estudiantes realizan.

Asimismo visitaron los trabajos realizados por la Junta de incautación del Tesoro artístico. También hicieron una visita al cuartel del regimiento de Infantería número 4, donde se les enseñaron las distintas dependencias del mismo y en especial el Hogar del Soldado, creación ésta de la F. U. E. Los estudiantes daneses dirigieron un fraternal saludo a los soldados de este regimiento.

Manifiesto del Comité regional del Centro de la C. N. T.

Madrid, 9.--El Comité Regional del Centro de la C. N. T. ha hecho público un manifiesto en el que dice:

Hemos seguido paso a paso los últimos sucesos acaecidos en Barcelona, y también lo que a tenor de ellos se ha escrito y hablado en Madrid por los que, si nos paramos a desmenuar las causas y orígenes de los hechos, a buen seguro que serían los mayores responsables. Sin que esto quiera decir que se quiera correr un velo sobre los hechos, cosa que a nosotros nos interesa menos que a nadie, creemos que no es el momento más oportuno para hablar mientras el Gobierno y los Comités nacionales de las dos Centrales sindicales no hayan depurado y aclarado suficientemente los hechos. No es el momento, repetimos, de agitar más las pasiones con informaciones tendenciosas a todas luces, aunque al mismo tiempo se diga que hay que evitar que en Madrid pueda suceder nada parecido.

Es tal la cantidad de cosas que alrededor de los sucesos se escriben diariamente en algunos periódicos y hay tan marcada mala intención, que no hemos podido susstraernos a la idea de lanzar por lo menos esta nota, para tratar de evitar, si ello es posible, que se siga por un camino que a nada bueno puede conducirnos.

En primer lugar, debemos dejar bien sentado y de una vez para siempre, que en la C. N. T. no se han introducido "agentes trostkistas" que hagan varias a ésta su táctica, marcada ya desde hace mucho tiempo. Segundo, que al frente de los diarios confederales de Madrid se escribe y se dice lo que en cada asunto piensa la organización confederal. Así es que basta ya de provocaciones y vamos de verdad y todos juntos a terminar con estas luchas, que no hacen más que retrasar nuestro triunfo sobre los Ejércitos facciosos.

Terminamos dirigiéndonos a todos con este sencillo llamamiento. Todos alerta contra los provocadores, que no tienen ningún otro objetivo que impedir la unión de todos los trabajadores. Que nadie olvide que tenemos el frente a muy pocos metros de Madrid y que cualquier incidente, por insignificante que sea, puede repercutir extraordinariamente en la marcha de nuestras operaciones militares.

Trabajadores, hoy más que nunca ca tacto exquisito y serenidad extraordinaria. Los Comités responsables de la C. N. T. están atentos a cuanto sucede y no permitirán que nadie, bajo ningún pretexto, pueda provocar el menor incidente en Madrid. Todos unidos por el más rápido aplastamiento del fascismo.

Los saboteadores del régimen

Madrid (4 t.).--Este mediodía recibió a los periodistas el comisario de Vigilancia David Vázquez, a quien manifestó que la policía madrileña ha intensificado la campaña emprendida contra aquellas personas que se dedican claramente a sabotear el régimen, mediante la ocultación de monedas de plata, para dificultar los cambios.

Agregó que las autoridades se proponen ser inexorables. Todas aquellas personas en cuyo poder se encuentren acaparadas monedas de plata, serán puestas a disposición de los Tribunales. Últimamente la policía ha practicado las siguientes detenciones, incautándose del dinero:

Manuel Valdivieco, Castelló 23, 876 pesetas en monedas de plata; Enrique Lletriu, Magdalena 24, 1.401 pesetas; Manuel Martín Fernández, Toledo 15, tienda, 394 pesetas en monedas de plata y 11.865 en billetes. Luisa Villalba, 4.135 pesetas en plata.

Los tres primeros han sido puestos a disposición de los Tribunales y la última sancionada con 5.000 pesetas de multa.

Nota sobre los avales políticos

Valencia (4 t.).--El ministro de la Gobernación ha facilitado una nota a la prensa diciendo que en lo sucesivo, cuando se haya facilitado aval a alguna persona que resulte facciosa y el aval haya sido dado por persona significada de los partidos políticos o grupos sindicales, se publicará una nota poniendo a estos en evidencia, para evitar que se faciliten con tanta facilidad estos documentos.

Cartelera de espectáculos

TEATRO MUNICIPAL
A las 6'30 tarde y 9'45 noche: EXITO GRANDIOSO de las Estrellas del Varietés, tan aplaudidas de nuestro público "AMALIA DE ISAURO-MIGUEL DE MOLINA"

SALON ROYAL
A las 6'45 y 9'30
El dibujo "La gallina sabia". La documental, "Paula y Calababay". La cómica en dos partes "Acabe con las mujeres". Estreno de la producción Nacional, titulada "LA PICARA MUSICA"

CINE DORE
A las 6'45 y 9'30
Presentación de la Gran Compañía Internacional de Circo con el mejor conjunto de artistas de este género.

CAPITOL CINEMA
A las 6'45 y 9'30
La cómica en dos partes. "Papa aquí estamos". El dibujo en colores "El ratón volador". Estreno del formidable film "ESTO ES MUSICA"

Información general

Nota de la sociedad "El Trabajo"

Madrid, 9.--La Sociedad de al-

posiciones

amos dirigiéndonos a este sencillo llamamiento... contra los provocadores...

adores, hoy más que nunca... Los Comités responsables...

aboteadores del régimen

(4 t.)—Este medio día los periodistas de la Vigilancia David Vázquez... manifestó que la policía...

De Cataluña Entierro de Antonio Sesé Barcelona, 9.—Ateniéndose a la indicación hecha por el delegado...

sobre los avales políticos

(4 t.)—El ministro de Gobernación ha facilitado a la prensa...

ra de espectáculos MUNICIPAL

6'30 tarde y 9'45 noche GRANDIOSO de las Esclavas Varietés...

A las 6'45 y 9'30 "La gallina sabia" monumental, "Paula y Catalina..."

A las 6'45 y 9'30 "Papa mos" en colores "El ratón del formidable Fina..."

CINEMA A las 6'45 y 9'30 "Papa mos" en colores "El ratón del formidable Fina..."

Llamamiento en ayuda de las víctimas del fascismo

Valencia (4 t.)—El general Miaja, el Ministro de Estado, Pasionaria, Machado, Benavente, coronel Rojo y otras personalidades...

"Nuestro deber, se dice en el mismo, es ayudar a las familias de los fusilados, de los que pugnaron con su vida el amor a la Patria..."

Irujo cumplimenta al jefe del Gobierno

Valencia (4 t.)—El Presidente del Consejo recibió esta mañana en su despacho al Ministro sin cartera señor Irujo.

Prsigue la evacuación de Bilbao

Bilbao (4 t.)—Entre el sábado y el domingo han salido de Bilbao 2.000 personas evacuadas.

Anoche salió otra expedición de cuatrocientas personas. Los barcos franceses e ingleses son custodiados por los buques de las respectivas escuadras.

De Cataluña Entierro de Antonio Sesé

Barcelona, 9.—Ateniéndose a la indicación hecha por el delegado de Orden público del Gobierno de la República, en el sentido de que el entierro de Antonio Sesé no tuviera carácter alguno de manifestación...

Durante toda la mañana han desfilado por la capilla ardiente millares de personas. La última guardia la han dado los camaradas Vidiella, Comorera, Del Barrio, Vilaseca, Moliner y Almen-dros.

José Tarradellas, en representación del presidente de la Generalidad, y el cónsul de la U. R. S. S. han estado también en la capilla ardiente.

A las once menos veinticinco formaron a la puerta del Casal soldados que han presentado armas. El ataúd era llevado a hombros de los camaradas Del Barrio, Mata, Salvadores, Miret, Nuria y Alvarez, que lo han depositado en el coche fúnebre.

En la presidencia figuraban Tarradellas, el cónsul de la U. R. S. S. la viuda de Sesé, la camarada Píera, el presidente del Parlamento catalán, Serra Hunter, Comorera Vidiella, el director general de Administración local, Solé, en representación del consejero de Gobernación; Calvet, Víctor Colomer, Del Barrio, Margarita Nellen, Estivill, Poblet, en representación del presidente de la Audiencia.

El féretro fué cubierto con la bandera del partido Socialista Unificado.

Daban guardia al coche fúnebre ocho soldados. Seguían la bandera del Comité Central del Partido Socialista Unificado y la del Comité de Cataluña de la U. G. T. y tras la presidencia, un gentío enorme y seis coches llenos de coronas, una de ellas del presidente de la Generalidad.

El duelo se ha despedido fren-

te al local de la Federación. El desfile ha durado más de una hora.

Manifestaciones del general Pozas

Barcelona, 9.—El general Pozas recibió a los periodistas y les hizo las siguientes manifestaciones:

—No tengo mi ánimo predis- puesto contra nada ni contra nadie, porque la predisposición que le anima solo está contra el fascismo. A mí me están bien todas las gorras, todos los uniformes, todas las insignias antifascistas.

Acerca de sus propósitos de re-organización del Ejército en Cataluña dice que están dentro del sentido de la unidad. No atenderá limitaciones de organización o partido dentro de la estructuración del Ejército. El Ejército será, —debe ser— antifascista y único. Su división solo tendrá referencia en lo que respecta a brigadas mixtas, en las cuales habrá individuos de todos los Cuerpos, sin distinción de la fracción política a que pertenezcan.

En cuanto a los comisarios políticos, los estima de una ayuda en-cicísima en la lucha antifascista y dijo que han prestado servicios importantísimos. Pero el comisario político tiene su función perfectamente definida dentro del Ejército, función que no puede invadir en ningún momento el aspecto de la guerra. Para mí los comisarios políticos han sido siempre unos magníficos colaboradores y han respetado siempre mis decisiones militares; y cuando he tenido que guardar el secreto del plan de operaciones, ninguno ha venido a preguntarme nada.

Naturalmente, este comportamiento ha hecho que yo pudiera confiar-me a ellos. Cuando he visto que eran conscientes de sus funciones, como yo de las mías, no he guardado secreto de ningún género o he manifestado simple y lealmente las causas del por qué hay que guardar silencio muchas veces respecto a los propósitos que animan al militar profesional.

Manifiesto de la C. N. T. de Barcelona

Barcelona, 9.—La C. N. T., la F. A. I. y las Juventudes Libertarias dirigen a la opinión pública el siguiente manifiesto:

"Sin entrar a examinar a fondo las causas que motivaron los sangrientos sucesos de estos días en Cataluña, nos vemos obligados a salir por los fueros de la tranquilidad de un pueblo libre que desea continuar siendo, pese a todo y a todos. La opinión, que ve imparcial y objetivamente, sabe o presiente el motivo real de los sucesos que deploramos, y que en breve procuraremos esclarecer ante España y ante el mundo para que juzguen. En este instante lo que importa es restablecer la tranquilidad ciudadana, amenazada por agentes del enemigo y por especuladores políticos. En cuanto nuestras organizaciones tuvieron conocimiento de la gran envergadura alcanzada por los sucesos y las fatales consecuencias que podían acarrear para todos los antifascistas, hicimos el firme propósito de poner un alto al fuego sin reparar en sacrificios ni en esfuerzos. Los trabajos iniciados cerca de todas las tendencias que colaboran en el Gobierno de la Generalidad han sido laboriosísimos y nos han costado muchas amarguras; pero con enorme satisfacción hemos constatado que el éxito coronaba nuestro empeño y que los combatientes, obedeciendo las consignas nuestras, interrumpían la lucha sangrienta y se retiraban de la calle.

Desgraciadamente para la causa de la unidad del antifascismo en Cataluña, no nos hemos visto correspondidos por el resto de los sectores contendientes. Hemos presenciado con dolor cómo después de acordado por todos el cese de hostilidades, seguían las coac-

ciones y atropellos por lo que más motivos tenían para ser más disciplinados y equívocos.

Como nuestras organizaciones consideramos imprescindible el restablecimiento inmediato del orden público y no quieren estar a merced de los que desean llevar a la práctica el plan macabro previamente concebido, o de los que lanzados en la pendiente no pueden detenerse, hacemos pública manifestación de nuestra actitud para que a la vez que sea informada la opinión en general, las autoridades encargadas por el Gobierno Central de establecer el orden público en Cataluña conozcan nuestra posición.

Es preciso poner punto final a todas las provocaciones de los eremigos encubiertos y de los des- enmascarados, y en esta tarea la C. N. T. y la F. A. I. ofrecen todo su apoyo leal y sincero, como siempre. ¡En alto la solidaridad de los trabajadores! ¡Guerra al fascismo!"

Companys es cumplimentado

Barcelona (4 t.)—Esta mañana cumplimentó al Presidente de la Generalidad el Consul de Inglaterra, al que acompañaba el almirante Wells.

Adhesiones a la Generalidad

Barcelona (4 t.)—En la Presidencia de la Generalidad se han recibido gran número de adhesiones al Gobierno de Cataluña, pidiendo la unidad antifascista.

Juez especial para los sucesos de Barcelona

Barcelona (4 t.)—El Presidente de la Audiencia recibió esta mañana a los periodistas, a quienes dijo que habían quedado constituidos los Tribunales de Derecho y de Urgencia y que probablemente el viernes podrán actuar.

Agregó que el magistrado señor Rodríguez Grande ha sido nombrado juez especial para la instrucción del sumario por los hechos ocurridos recientemente en Barcelona.

Detención de un elemento subversivo

Barcelona (4 t.)—Unos carabinieri han detenido en la mañana de hoy en el Paralelo a un individuo que llevaba una bomba y decía que había matado a cuatro guardias en los pasados días.

Fallece un locutor de Radio Barcelona

Barcelona (4 t.)—Esta mañana ha fallecido en Sarriá el popular locutor de Radio Barcelona, Torresquí.

Entierro de víctimas de los pasados sucesos

Barcelona (4 t.)—Esta mañana ha tenido lugar el sepelio de los guardias nacionales republicanos muertos en el cumplimiento de su deber con motivo de los sucesos de estos días.

Manifiesto de Izquierda Republicana

Barcelona (4 t.)—La Junta municipal de Izquierda Republicana ha publicado un manifiesto dirigido al pueblo de Cataluña, en el que se dice que nunca la violencia asegura avance alguno en el mejoramiento social de la clase trabajadora.

La nota termina exhortando a todos a actuar con serenidad.

Compro toda clase de libros

¡Camaradas! No inutilicéis libro alguno de los que creéis que no sirven para vuestras bibliotecas sin antes ofrecerlos a Plácido Cervera, calle Gracia, 32, Valencia, teléfonos 11.856 y 19.588. Pagamos buenos precios y pasamos a domicilio si se nos avisa.

Del Extranjero Contra la tiranía de Batista

La Habana (4 t.)—El general Menocal ha dirigido un llamamiento al pueblo cubano pidiéndole que le ayude a establecer la democracia en Cuba, terminando con la tiranía del coronel Batista.

Salida de barcos franceses

San Juan de Luz (4 t.)—El domingo zarparon de este puerto cuatro barcos de guerra franceses para cruzar el Golfo de Vizcaya.

Incidentes en las fiestas de Juana de Arco

Toulouse (4 t.)—Con motivo de la manifestación por las fiestas de Juana de Arco han ocurrido en esta ciudad numerosos incidentes y choques entre elementos de los partidos del Frente Popular y fascistas.

Ne quieren toros fasciosos

Beziers (4 t.)—Con motivo de correrse ganado adquirido en el territorio que domina el traidor Franco, en la fiesta de toros del domingo se produjeron incidentes, suspendiéndose la corrida.

Un numeroso grupo de aficionados recorrió las calles cantando "La Internacional". A su paso por un café se produjo un violento choque, repartiéndose infinidad de golpes.

¡HAY QUE FORTALECER LA ECONOMIA NACIONAL!

EL DINERO GUARDADO NO PRODUCE NINGUNA VENTAJA. NO ESTA SEGURO. SUFRE IGUAL LAS CONTINGENCIAS DE LA HACIENDA, Y DAÑA LA ECONOMIA NACIONAL.

LA CAJA POSTAL DE AHORROS TIENE LA GARANTIA DEL ESTADO. PRODUCE UN INTERES DEL 3 POR CIENTO ANUAL. EL DINERO QUE INGRESAIS EN LA CAJA POSTAL ES DE "LIBRE DISPOSICION".

CON UNA LIBRETA DE LA CAJA POSTAL DE AHORROS SE OPERA EN TODAS LAS OFICINAS DE CORREOS DE ESPAÑA. ¡ACOSTUMBRAOS A DEPOSITAR VUESTROS AHORROS EN LA CAJA POSTAL!

SECRETO ABSOLUTO Y FIRME GARANTIA."

CONSEJO MUNICIPAL Aclaraciones sobre el racionamiento del pan

El camarada Fayos nos ha hecho las siguientes manifestaciones: —Debemos una explicación al pueblo en relación con el asunto del pan. En diferentes ocasiones hemos dado la nota de mejorar el racionamiento y no solamente no lo hemos podido cumplir sino que las circunstancias nos han obligado a restringirlo y a servirlo con irregularidad.

Nuestro ofrecimiento se basaba en ofertas de envíos en grandes cantidades desde Valencia, y ello nos daba motivo para experimentar cierto optimismo. Pero una y otra vez hemos visto, con el natural desencanto, que esos envíos no llegaban, teniendo necesidad de ir diariamente a Valencia con camiones, para poder servir al público en la forma ya conocida.

Claro que reconocemos que en Valencia tienen muchas peticiones que atender—agrega el camarada Fayos— pero creemos obligada, por nuestra parte, esta acla-

ración. Ahora mismo nos anuncian el envío de cien vagones de trigo, para Castellón y provincia. Si llega ese cargamento, tendremos solucionado el problema por unos días. En otro caso nos veremos precisados a movilizar los camiones, como hasta la fecha, para buscar la harina o el trigo. El Consejo Municipal hace más de lo que debe para que a Castellón no le falte el pan. Realiza servicios que no son de su incumbencia, desplazando diariamente casi todos sus consejeros por los pueblos en busca de viveres. Queda, pues, demostrado que el no haber cumplido el Consejo su ofrecimiento no es culpa suya, esperando que el pueblo lo entenderá así.

Instituto Nacional de Segunda Enseñanza de Castellón

ANUNCIO IMPORTANTE Por Orden del Ministerio de Instrucción Pública y Bellas Artes de 29 de Abril proximo pasado se dispone lo siguiente:

1.º Que se abra matrícula libre en los Institutos de 2.ª Enseñanza, restringiéndola a los escolares que se encuentren en las condiciones siguientes: a) Residir habitualmente en la localidad que no haya Centro oficial de segunda enseñanza. b) Los que por su edad sobrepasen la que se exige para el término de los estudios de segunda enseñanza. c) Los que por haber prestado o estar prestando efectivos servicios de guerra, no pudieron matricularse en el plazo señalado para solicitar la matrícula oficial. d) Los que simultanean sus estudios con el trabajo, para poder sostener o ayudar a sus familiares.

2.º La matrícula se realizará en los plazos y normas siguientes:

a) Del 1 al 15 de Mayo solicitarán los alumnos la matrícula acompañando a la petición certificación expedida por las organizaciones políticas y sindicales que acrediten que sus padres o familiares son personas afectas al Régimen. b) Durante todo el mes de Mayo actuará la Comisión seleccionadora de orden político del alumnado que estará compuesta según indica la Orden de 19 de Septiembre de 1936. c) Los admitidos formalizarán la matrícula después del informe favorable de la anterior Comisión, del 1 al 15 de Junio. d) Los alumnos que aspiren a MATRICULA GRATUITA, lo solicitarán del 1 al 15 de Mayo, acompañando a la petición los documentos políticos o sindicales que acrediten que sus padres o familiares son afectos al Régimen.

La concesión de estas matrículas se hará por la Comisión seleccionadora teniendo en cuenta los informes que el interesado presente y los documentos que pueda aportar.

Lo que se hace público para general conocimiento de los interesados.

AVISO MUY IMPORTANTE. Primero. — Se advierte a todos los alumnos que estén matriculados oficialmente en un curso y tengan asignaturas pendientes del anterior, que si no realizan la matrícula de estas últimas antes del día 10 del presente mes, perderán todos sus derechos como alumnos oficiales quedando en consecuencia anulada la matrícula que habían verificado del curso completo.

Segundo. — Asimismo se advierte a los alumnos que no abonaron totalmente sus derechos de matrícula en papel de pagos y en metálico (2.º plazo) que el día 15 del corriente se cerrará definitivamente la inscripción, anulando de cuantos alumnos no hayan formalizado el pago en dicha fecha.

Comisario-Director. VICENTE SOS.

Heraldo de Castellón

CONSEJO PROVINCIAL

Se aprueba por mayoría una moción de adhesión al Gobierno

(Viene de la primera plana.)

radie. Entiende que los sucesos de Barcelona son graves y que tiene la obligación de hacer presente su adhesión inquebrantable al Gobierno, dada su fe antifascista, así como que en estos momentos más que nada debe haber una unión que no reste sino de fuerza al Gobierno para que robustezca su autoridad para ganar la guerra.

Sangüesa.—Se ratifica con lo manifestado en la proposición.

Vilar.—Dice que no podemos apreciar nada porque no sabemos las causas que hayan motivado los hechos ocurridos en Cataluña. No sabemos quienes son los culpables de éstos. Cree que en estos momentos, los que sean, quien se levante contra el Gobierno es fascista. Estamos pasando por momentos trágicos. Si no encauzamos la guerra que tenemos contra los militares, en vez de ganarla la perderemos y entonces no serán responsables los de Cataluña sino todos nosotros. La proposición no determina quién es el causante del conflicto, sino que se castigue al culpable.

Calvet.—Cree que, antes de entrar de lleno en el problema, el Consejo provincial es partidario de que se nombre una Comisión para que se traslade a Cataluña y estudie el origen del conflicto. Tratamos del orden público y yo represento a la comarca de Benicarló y éste conflicto muy bien podría tener derivaciones, no solamente comarcales sino en la provincia, dada la mala fe de quienes representan por ahí la autoridad. Se han mandado hacer investigaciones a los pueblos y se ha ido a cesosarse de individuos que le parecen fascistas. Cree que debe dirigirse al Gobernador pidiendo que cuando envíe a Agentes suyos a investigar por los pueblos, que vayan a los enemigos nuestros sino a los que formábamos en el Frente Popular antes del 18 de Julio.

A la Presidencia le parece bien que se recomiende al Gobernador lo que acaba de manifestar el Consejero Calvet, mostrándose conformes todos los Consejeros.

Santos también se muestra conforme con la proposición. Agrega que de Barcelona no se sabe nada en concreto. Solo se sabe algo a través de lo dicho por ahí y oído por las radios. Hay que robustecer la autoridad del Gobierno y respecto al último extremo de Calvet se muestra encantado.

La Presidencia manifiesta que, representando una organización como la Socialista, suscribe íntegramente la proposición porque no dice que se apliquen sanciones contra determinado sector político ni sindical. No nos interesa saber quienes lo han promovido. Solo se sabe que se han levantado unos hombres contra el Gobierno y, que sepamos, no se ha desautorizado por las organizaciones a nadie. El Gobierno tiene Ministros de todos los sectores y nadie ha dicho que está conforme con lo que allí sucede. Si es mi partido el que se ha levantado, es un traidor. Tiene facultades mi partido para hacer retirar a sus Ministros. Por esta razón no hay que averiguar nada. Los elementos que se han levantado contra el Gobierno hay que castigarlos, porque no hay que ir contra las mayorías. El Gobierno, en uso de sus facultades, se ha hecho cargo del orden público. Ahora se ha visto obligado a distraer fuerzas que tenía de refresco para reemplazar a las que están en el frente desde hace 8 meses. Por eso, mientras tengamos

representantes nuestros en el Gobierno, hemos de condenar los sucesos. Y mi partido quiere saber la opinión de los que están con él.

Rectifica Aragonés, manteniendo la proposición, la cual, dice, va encaminada a robustecer la autoridad del Gobierno. Este ha mandado varios ministros a Barcelona. El Gobierno de Cataluña es tan legítimo como el de la República y el levantarse contra los poderes legítimos es un acto de rebelión. ¿Quiénes son los revoltosos? Al que sea, que se le castigue implacablemente, como se merece. Han hablado varios representantes del Gobierno por radio. Se han tomado los acuerdos en el Consejo por unanimidad, estando representados todos los sectores. La proposición, como he dicho antes, va encaminada a robustecer la autoridad del Gobierno; no concedérsela es un acto de traición.

Baldayo dice que la proposición, yendo firmada por tres representantes de minorías, resta confianza a las demás. Afirma que, como ha dicho otro Consejero, le parece capciosa. No sabemos lo que pasó. Tal vez alguien lo sabrá. Se ha llamado en el Gobierno civil a todas las organizaciones y a nosotros no se nos ha llamado. Solo sé que el Gobierno se ha incautado del orden público de Cataluña. El Gobierno no ha dado nota de lo pasado. De ahí que la proposición no encaje. Oficialmente no se sabe nada. El día que lo sepamos, entonces podremos condenar. Por eso considero la proposición capciosa.

La Presidencia manifiesta que sale en defensa de la autoridad civil de la provincia, como es su obligación, advirtiendo al Consejero Baldayo que, como sucede en todos los momentos difíciles, han acudido al Gobierno civil sin llamarles, cumpliendo así su deber.

Vivas rectifica, ratificándose con la proposición, mostrándose conforme con la última parte de lo manifestado por Calvet, lamentando se diga que la Moción resta confianza, como ha dicho Baldayo. Yo—agrega—no la restaré; si no hubiera oído que elementos del Gobierno condenaban esos sucesos, antes de conocerse el origen no la hubiera firmado. A mí no se me ha llamado en el Gobierno civil, sino que me he presentado para colaborar con él.

Vilar rectifica igualmente, diciendo que no se sabe nada en concreto de lo ocurrido en Barcelona. El sabe que uno de los elementos más destacados de la U. G. T. ha sido asesinado, pidiendo que a los autores se les castigue. Se adhiere a la proposición.

Sangüesa dice que, por desgracia, parece que quiera soslayarse un asunto tan importante. He firmado—agrega—conservando el mismo afecto de amigos cariñosos a todos. En estos momentos la C. N. T., F. A. I. y Partido Obrero Unificación Marxista sus razones tendrán para no aprobar la Moción y tarde o temprano se sabrá todo. El movimiento es confuso y es lástima que existan elementos que se pongan en frente en la retaguardia, pues corre el peligro de que venga el enemigo y nos fusile. Por eso he firmado la proposición como antifascista. Los republicanos aceptamos los hechos del 18 de Julio con todas sus consecuencias, manteniendo todas las relaciones que lleva consigo la revolución; a lo que no están dispuestos los republicanos es a un ambiente falso. Sus representantes no se hacen solidarios del movimiento y es seguro que condenan dichos sucesos. Rechaza el calificativo de capciosa que se ha dado a la Moción. Vivamos quitándonos las caretas. Mercé manifiesta que el camarada Vilar ha expuesto que ha

habido una víctima de la U. G. T. Nosotros también las hemos tenido. Casi la muerte de Durruti. (La Presidencia le interrumpe y Mercé dice que este tranquila la Presidencia, que no se saldrá del asunto). Precisamente, nuestras organizaciones vienen señalando desde hace tiempo lo que se temía que ocurriese. Firmarla la Moción si se pudiera castigar a los principales originantes del movimiento, pero ahora no, porque a veces se ven arrastrados. Que se condene a los impulsores, que se busque el origen del conflicto.

Ciutart rectifica, diciendo que no puede decir nada y que siempre ha sido su norma acatar los acuerdos de las organizaciones a que pertenece, obedeciendo las consignas que den. He oído, dice, el cese del fuego y recomendar la calma. Los hechos son delicados y hasta parece que estén dictados para dividir nuestras fuerzas, pero si tengo que decir que parece que en el ambiente flota una acusación. Yo estoy dispuesto a suscribir un documento que condene esto, pero yo hago ahora una pregunta: Si el Estado o sus Consejeros fueron los responsables, con sus equivocaciones ¿se pediría responsabilidad si el Gobierno fuera el equivocador?

La Presidencia le contesta diciendo que no se ha hecho sugerencia ni afirmación contra nadie. Sino que se castigue al culpable de lo ocurrido en Cataluña, pues como ha dicho muy bien otro Consejero, vale más prevenir que reprimir. Este movimiento no se plantea en dos horas. Las organizaciones hubieran tenido tiempo suficiente para enterarse y ordenar a sus representantes que se retirasen del Gobierno.

Marzá rectifica. Vuelve a insistir en que la moción es capciosa y no había necesidad de presentarla. Francamente, lealmente debió someterse a la firma de todos. A nosotros, en Madrid, se nos ha encarcelado a nuestros hombres, quitándonos la radio, el periódico y en nuestras peticiones hemos tenido la callada por respuesta. El asunto de Cataluña es grave. Ha querido quitar el Gobierno el Orden público a las masas proletarias. No se sabe quien tiene la culpa. Tal vez no podamos decir quien pueda lanzar la primera piedra. Las conquistas hechas por Cataluña se pierden. Podríamos decir que los Estatutos no tienen valor. Dice que es antifascista como el que más, pero no vota la proposición.

La Presidencia manifiesta que, discutida suficientemente la Moción, va a proceder a su votación, advirtiendo que el Partido Socialista retira la confianza de aquellos elementos que en la votación no lo hayan hecho en pró o en contra, quedando en una situación ambigua.

Votan en pró los Consejeros Aragonés, Sangüesa, Santos, Vivas, Vilar, y Hernández; y en contra Baldayo, Marzá, Calvet, Mercé y Ciutart aprobándose por mayoría.

Ciutart explica su voto diciendo que el criterio de otorgarle al Poder la confianza ilimitada le parece mal cuando no se sabe la causa, ya que el Gobierno no es infalible.

Baldayo dice que el Gobierno tiene toda su confianza puesto que se encuentra en el representado; pero ha votado en contra de la proposición por considerarla capciosa puesto que las minorías firmantes no han demostrado confianza con nosotros al no presentarnos a la firma la proposición.

Mercé también se adhiere a lo dicho por sus camaradas.

La Presidencia dice que el Gobierno puede equivocarse, pero que son las organizaciones las que tienen facultad para hacer que sus representantes, si se equivocan, que se marchen. Por eso no

hemos dicho que el Gobierno sea responsable.

Se da por terminado este debate.

Se trataron varios asuntos más de trámite y a las dos de la tarde se levantó la sesión.

Entierro de Agustín Fragua

Grao.—En la madrugada del domingo, debido a la falta de luz de este puerto, fué víctima de un accidente, que le costó la vida el correligionario de Izquierda Republicana de la agrupación del puerto de esta capital, Agustín Fragua.

Puesto el hecho en conocimiento del vecindario, por mediación de unos amigos que cercanos al malogrado correligionario se encontraban, se realizaron diversos trabajos de salvación, que resultaron infructuosos.

Extraído del agua, se le practicó la respiración artificial inútilmente, porque ya había fallecido.

Por la tarde, a las cuatro, se verificó el entierro, al que asistió todo el vecindario de este poblado. Delegado Marítimo, representación de la agrupación local de Castellón y demás personas de nuestro partido.

Al desfilarse el cadáver ante el domicilio social del partido, pronunció unas palabras el Delegado, que produjeron honda emoción en los asistentes.

El féretro fué acompañado hasta el lugar de costumbre, haciendo la despedida del querido correligionario, en unas breves palabras, un representante de Castellón, allí presente.

Nos asociamos al dolor de la familia, testimoniándole nuestro pésame más profundo.

Queda para todos el vacío de un valor reconocido en nuestra organización, así como el recuerdo imperecedero de un inolvidable y querido amigo.

El acto constuyó una sentida manifestación de duelo.

ALEGRE.
Castellón 10 — 5 — 37.

A todo el pueblo laborioso de Castellón y su provincia

Cuando ante nosotros se abrían las mejores perspectivas, cuando todos los individuos parecían señalar un triunfo magnífico y rotundo para nuestras armas, ha surgido en Cataluña un movimiento insurreccional contra el Gobierno del Frente Popular. De manera alguna puede justificarse este intento criminal con el pretexto de que sirve para afianzar y consolidar los avances de la revolución iniciada en Julio del año pasado. Por el contrario ha servido para coadyuvar a los planes del fascismo en su lucha de estrangulamiento de las libertades populares y de invasión de nuestro querido territorio. Ha servido para crear situaciones difíciles en la retaguardia que disminuyen nuestra potencia combativa y promover conflictos que nos desprestigian ante los países democráticos del mundo entero e impiden el apoyo moral y material de sus gobiernos respectivos.

¿Qué divergencias, qué discrepancias pueden justificar cuanto ha ocurrido? Ninguna. Quien pretenda dirimir alguna de ellas, si existen, por otros medios que no sean los de una discusión cordial y de la buena avenencia entre camaradas, entre hermanos de una misma causa, es un agente del enemigo y trabaja en favor de él.

Durante mucho tiempo se ha atribuido cuanto ocurre a unos bandos mal llamados incontrolables y ahora vemos que están perfecta-

mente controladas. Pero por el enemigo. Y ya no es posible tolerarlo por más tiempo.

Son centenares y centenares los excelentes camaradas que han caído ante la metralla de la vejanía y la traición en combinación ardera. Centenares de antifascistas que resta a los frentes y a la retaguardia la provocación facciosa y pseudo-revolucionaria.

Creemos que es hora de terminar con tanta condescendencia, porque la paciencia tiene un límite. Cuando está en juego la existencia de España como nación independiente, la libertad del pueblo español y el bienestar y el porvenir de las masas populares no se puede tolerar que por complicidad con el enemigo o por inconsciencia suicida, nos ataquen por la espalda quienes debían estar fervorosamente a nuestro lado.

Sobre tales hechos no puede discutirse más. Hay que actuar con la severidad y con la energía que requieren las circunstancias.

Hoy más que nunca se nos impone la tarea de ofrecer nuestra ayuda incondicional al Gobierno de la República, al Gobierno que preside Largo Caballero, al Gobierno del pueblo laborioso, al Gobierno de todos los españoles honrados. En torno a él, agrupadas las fuerzas antifascistas de todos los matices, trabajad sin descanso para ganar la guerra, para arrojar de nuestro suelo al fascismo invasor y para consolidar e incrementar las conquistas de la revolución popular.

Los sucesos ocurridos en Cataluña han sido gravísimos. Sangre proletaria ha sido vertida por aquellas tierras afanosas de liberaciones últimas. Afortunadamente la insurrección ha sido dominada por el Gobierno del Frente Popular. Pero a pesar de ello esta sangre ha de ahogar a los criminales inspiradores y dirigentes de este movimiento. Contra ellos pedimos las más severas sanciones, sanciones energéticas y definitivas que aplasten para siempre a los enemigos del pueblo trabajador. Pedimos estas sanciones, exigimos estas sanciones contra todos los culpables por alto que se coloquen y aun cuando usen un lenguaje extremista y ultrarrevolucionario.

Partido Comunista.—Partido Socialista.—Unión Republicana.—Izquierda Republicana.—Esquerre Valenciana.—Juventudes Socialistas Unificadas y Diputados a Cortes del Frente Popular.
Castellón 7 de Mayo de 1937.

Enfermedades Venéreas y de la Piel

CLINICA DR. CATALAN
De 11 a 1 y de 6 a 9.
Calle Alfoza, 34, bajo.

CRONICA

UN JARDIN ABANDONADO

El jardín contiguo al Palacio de Comunicaciones está en un lamentable estado.

¿Sería mucho pedir a la comisión de Parques y Jardines de nuestro Consejo Municipal que se interesara en arreglarlo un poco?

INTERESAN NOTICIAS DE:

Alfonso Domínguez Serrano, Antonio Verdugo Guerrero, Salvador Carreras Martínez, Gregorio Rameressiau, Salvador Córdón Ramírez, José Gil Chacón y de Antonio Miguel Montero. Rogamos a quienes conozcan el paradero de los mismos, lo comuniquen a la Sección de Información de Milicias, calle del Temple, 9.—Valencia.